

Témoignage

Mais malgré tous ces moments tristes et seuls, ce confinement nous a permis de voir les bénédictions que nous avons chaque jour ; je pensais aux personnes qui vivent dans des pays dans lesquels il y a des confinements tout au long de l'année, même s'il n'y a pas de coronavirus (soit l'église n'y existe pas, soit les chrétiens n'ont pas le droit d'y aller), comme la Corée du Nord ou dans certains pays du Golfe, où nos frères et soeurs sont persécutés. Je pensais aussi à la liberté d'adoration qu'il y a en France, et cela m'a beaucoup touchée.

Ainsi, ce confinement nous a amenés à la repentance de prendre les choses pour acquises, priant pour les dirigeants de la nation et de l'église, pour que Dieu les guide et les protège lorsqu'ils prennent des décisions, priant pour les personnes qui sont toutes seules à la maison, pour les familles et les amis.

Tout bien considéré, Dieu est bon, car toutes choses coopèrent pour le bien de ceux qui lui font confiance et s'attendent à Lui ; même durant cette crise, il y a du bon, moi personnellement et ma famille avons été attirés plus près de Dieu (Romains 8:28). Remerciant Dieu pour notre pasteur Christophe et toutes les personnes accomplissant le merveilleux travail de Dieu en préparant les cultes sur YouTube, cela a été une bénédiction et un encouragement durant ces moments difficiles, et pour tout le travail de suivi de nos membres d'église. Toute la louange et la gloire soient à Dieu notre Père céleste, qui nous a gardés en bonne santé, et pour toutes les personnes qu'Il a guéries et restaurées dans leur santé.

Hannah Njenga

Verset du Mois

Esaié 52 : 6

6 C'est pourquoi mon peuple va savoir qui je suis. Oui, il saura en ce jour-là que c'est moi qui ai dit : Je viens !

Sommaire

Edito.....	1-3
Planning.....	4
Annonces.....	5
Sujets de prière.....	6
Témoignage.....	6-7-8
Verset du mois.....	8

Eglise Evangélique Baptiste - 30 Chemin de Chaingy, 45140 Saint Jean de la Ruelle
www.eglise-baptiste-orleans.org

Pasteur : Christophe Hahling, pasteur@eglise-baptiste-orleans.org
02 38 88 00 44 - 06 50 43 94 46

Pasteure stagiaire : Mélody Mouhot-Louzy, melody.louzy@gmail.com
Tel : 06 26 68 23 71

Publication : Eva Beanam, publication@eglise-baptiste-orleans.org



Eglise Evangélique Baptiste de l'Orléanais

"Voyez à quel point le Père nous a aimés! Son amour est tel que nous sommes appelés enfants de Dieu" La Bible.

Com'Union

Edito

Juillet-Août 2020

Rétrospective de ces trois derniers mois

Nous venons de traverser une période de plus de trois mois inédite pour nous tous, due à la pandémie de Covid-19/Coronavirus qui a frappé le monde entier. Qui aurait pu penser qu'un virus puisse ébranler à ce point notre vie d'êtres humains ?

En ce qui concerne notre église locale (et je me cantonnerai à cela, car, par ailleurs, beaucoup d'autres choses ont été dites et écrites sur la situation d'autres églises, de notre société, de notre monde), le frère Séverin et la sœur Joséphine ont été hospitalisés en réanimation et mis sous coma artificiel, et ce pour plusieurs semaines. Si notre frère a pu sortir de l'hôpital, tout en continuant la rééducation, notre sœur était toujours en soins intensifs au moment où j'écris ces lignes ; prions pour elle, car le retour à la normale est très difficile et prendra plusieurs mois.

Plusieurs autres frères et sœurs de notre église ont été atteints par le virus, avec les symptômes douloureux qui en découlent, mais ont pu rester chez eux, parfois même mis en quarantaine au sein de leur propre famille.

Quelques autres ont eu d'autres souffrances à affronter : deuil dû à la perte d'un être cher (mort du covid ou non), inquiétude, crises

d'angoisse, promiscuité dans un tout petit logement, solitude, ennui, perte de repères, sentiment d'être déconnecté du monde sans internet, non renouvellement de formation ou de stage, perte d'emploi, baisse voire suppression des revenus, décrochage scolaire, surcharge énorme de travail due aux multiples tâches à effectuer, stress, peur d'être contaminé(e) car non protégé(e), impossibilité d'aller voir ses proches, qui sont parfois déjà en souffrance, etc...

Dès le 13 mars, nous n'avons plus pu nous réunir physiquement à l'église, puis, dès le 17 mars, nous étions toutes et tous confinés chez nous, et ce jusqu'au 11 mai dernier, avec – durant ces deux mois - autorisation de sorties très limitées pour faire ses courses, se dégourdir les jambes, ou pour un rdv médical, même si certains ont continué à travailler. Le 15 mars était le seul dimanche où nous n'avons pas pu avoir de culte (et donc pas non plus notre assemblée générale annuelle), car nous avons ensuite mis en place :

- tous les mercredi, par e-mailing, un envoi de 'partage hebdomadaire' (il y en a eu 15 en tout, jusqu'à fin juin), avec annonces d'événements, petite méditation biblique, leçon pour les enfants, fable pour enfants et adultes, infos diverses, sujets de prière, témoignages, etc...;

- tous les samedi, un envoi pour le culte du lendemain, d'abord par écrit et en audio, puis dès avril tout en vidéo (première partie du culte, prédication, parfois sainte Cène), avec donc possibilité de participer au culte à l'heure qui nous convient, seul ou en famille, mais en communion les uns avec les autres.

Un merci appuyé est à donner à notre frère Larbi, webmaster, qui a patiemment, 2x/semaine, mis techniquement tous ces précieux envois en place, avec une qualité et un dévouement remarquables ; et merci à chacun(e) qui a pu, d'une manière ou d'une autre, apporter sa pierre à l'édifice qu'est l'église, par son temps, ses compétences, sa disponibilité ;

- des réunions (prière, étude biblique, enseignement des enfants, groupes de maison, groupes de collégiens et de jeunes, conseil) par les moyens informatiques de vidéo conférences (jit.si, zoom, skype) ou whats'app, qui ont permis pour certains de se voir ou de s'entendre plus personnellement (même si parfois la connexion était difficile voire impossible, et donc la frustration palpable...);

- de multiples contacts par téléphone, textos, e-mails, etc..., et ce entre les frères et sœurs de notre église. Je crois pouvoir dire que personne, parmi les 150 foyers (personnes seules, en couple, ou familles) de notre église n'a été oublié.

Que retenir de cela, humainement, communautairement, et spirituellement parlant ?

Ce Covid était-il un avertissement que le Seigneur, dans sa souveraineté, a adressé aux humains sur leurs comportements égoïstes et leur vie insouciant sans Lui ? Nous pourrions le considérer comme tel. *'Au jour du bonheur, sois heureux ; et au jour du malheur, réfléchis, car Dieu a fait l'un et l'autre, si bien que l'homme ne peut rien découvrir de ce qui doit lui arriver'*, écrit d'une manière très perspicace le sage dans *'l'Ecclésiaste (7 :14)*. Alors ... réfléchissons ... et agissons aussi en conséquence.

Peut-il y avoir aussi du positif, dans tout cela ? Sans minimiser les difficultés et les souffrances profondes de beaucoup, évoquées ci-dessus entre autres, j'oserais dire oui.

En effet, ces temps de retraite forcée et de silence ont été pour plusieurs l'occasion de se rapprocher de Dieu, de prendre davantage de temps avec Lui, de resserrer les liens familiaux, de faire un culte de famille, de méditer, de lire, de réfléchir, de faire des choses qui étaient en suspens (jardin, rangement, bricolage), de se poser.

Et ces temps ont été, non seulement pour les chrétiens de notre église, mais aussi pour un grand nombre de nos contemporains, l'occasion d'un formidable élan d'altruisme, de générosité, de solidarité : envers le personnel soignant, envers les personnes dites 'en première ligne', envers les personnes seules, envers les personnes vulnérables et fragiles, mais aussi envers les personnes en situation de grande détresse économique et sociale, qui subissent de plein fouet les effets de cette crise. Plusieurs sœurs ont aussi confectionné des masques pour leurs communes respectives, pour leurs proches, pour leurs connaissances, pour l'église aussi (nous en aurons besoin pour nos réunions).

Notons aussi, à titre collectif, que notre association sociale 'Solidarité et Partage' a pu proposer à plusieurs reprises ses services d'aide envers une association solidaire (Secours Populaire) et vis-à-vis de la commune de St Jean de la Ruelle, par l'achat et la distribution de produits de première nécessité pour les personnes démunies.

Le plus grand défi était la communication, mais je tenais ferme dans ma foi. J'ai rencontré des compatriotes Kényans et me suis faite de nouveaux amis, qui m'ont permis de trouver une église, mais j'avais toujours le même problème : je ne comprenais rien de ce qui était chanté ou prêché dans l'église ; mais loué soit Dieu, qui comprend toutes les langues, et aussi pour mes parents qui m'ont enseignée et montrée les voies de Dieu en m'emmenant dans la maison du Seigneur, car c'est cela qui m'a permise de surmonter tous les défis qui se présentaient sur mon chemin. Aujourd'hui, je loue Dieu, car je parle couramment le français. Dieu m'a bénie avec une famille ; et un de nos plus grands objectifs, avec mon mari, c'est d'enseigner et d'emmener nos enfants dans la maison du Seigneur (Matthieu 19:14). En effet, au début de mon séjour en France, si j'ai pu tenir ferme dans la foi, c'est grâce à l'enseignement sur Jésus que j'ai eu depuis mon enfance. Car je peux fermement et fièrement dire que ce que je suis aujourd'hui, je le dois entièrement au Seigneur, car il m'a gardée, même quand j'avais des doutes dans ma foi, puisqu'il m'a ramenée à Lui (Deutéronome 31:6)

Je désirerais partager notre expérience durant le confinement de la nation, dû à la crise sanitaire du coronavirus. Au début, nous ne prenions pas ce fait au sérieux, et ce jusqu'à ce que nous ayons vu, entendu et lu que le monde entier avait été atteint par ce virus ; alors nous avons commencé à sentir et constater la panique qui régnait dans l'atmosphère, et nous nous sommes sentis concernés, et avons commencé à prier pour cela.

Avant même que la nation soit en total confinement, déjà le 2 mars 2020, il y a eu un premier cas d'une Atsem (Aide scolaire) testée positive, car durant les vacances scolaires elle s'était rendue à la rencontre d'église qui avait eu lieu à Mulhouse. Ainsi, la crise du coronavirus était juste à notre pas de porte, mais nous continuions dans notre foi à prier pour la protection de notre quartier ; et jusqu'à maintenant, nous remercions et louons Dieu que nous n'avons pas connu de cas proches de victime du coronavirus.

Durant cette période d'isolement, ce n'était pas du tout facile, spécialement d'entendre quotidiennement le nombre de décès, ce qui nous affectait tant ; et nous priions simplement pour les personnes malades à la maison et dans les hôpitaux, pour les personnes travaillant dans le domaine médical, et pour les familles qui se lamentaient. C'en était arrivé à un point où je ne désirais même plus regarder la télévision ou aller sur les réseaux sociaux, mais il n'était pour autant pas possible d'ignorer ce qui se passait, car l'atmosphère était bien trop lourde, et donc nous étions vraiment affectés.

Même durant cette crise du Covid-19, le monde était capable de connaître les inégalités médicales et les injustices qui existent entre les pays économiquement forts ou faibles, et cela aussi était un défi pour nous, ce qui nous a amenés à aussi prier pour cela.

Sujets de prière

- La convalescence des personnes atteintes du Covid-19, en particulier Joséphine Atohen
- Les personnes seules, âgées, malades, fatiguées
- Les enfants, les adolescents, les jeunes
- Toutes les personnes fragilisées par la crise économique
- Notre association 'Solidarité et Partage' et ses actions de soutien
- Notre église locale et ses besoins financiers
- Les chrétiens persécutés dans le monde : Inde, Pakistan, Asie Centrale, Maghreb, Pays du Sahel, Nord du Nigéria et Nord du Cameroun, Somalie, Erythrée
- Nos autorités : président, gouvernement, parlementaires, élus locaux et régionaux
- Les personnes dans le monde encore plus fragilisées par la crise économique et sociale
- La situation sociale et politique aux Etats-Unis

Edito

Perspectives pour les prochaines semaines

Les choses rentrent lentement et progressivement à la normale, depuis quelques jours, et nous allons donc, durant tout l'été, avoir un culte à 10h30, avec 45 personnes présentes physiquement dans notre salle de culte, et retransmission en direct et en vidéo sur internet (youtube), pour permettre à tout le monde de continuer à célébrer notre Seigneur, grandir dans sa connaissance, et bénéficier de la communion fraternelle qui nous a tant manquée ces dernières semaines. Comme réunion en semaine, seule la réunion de prière du dernier vendredi du mois sera maintenue. Merci aussi aux personnes qui s'occupent du bon fonctionnement de l'accueil sanitaire dans nos locaux.

Et nous verrons fin août comment nous pourrons continuer notre vie d'église à partir de la rentrée de septembre, en fonction de la situation sanitaire et des préconisations gouvernementales. Nous espérons (et prions) que tout rentrera bientôt dans l'ordre.

Et maintenant ? Garder les yeux fixés sur Jésus

Beaucoup disent – et il le faut – que le 'monde d'après', comme on l'appelle, sera - et doit être – différent du 'monde d'avant'. Les êtres humains auront-ils appris leur leçon ? Les chrétiens auront-ils aussi appris quelque chose, de tout cela ? Je l'espère et le souhaite.

Du point de vue humain, puisse cette crise permettre un sursaut de solidarité, de fraternité, d'entraide (au près comme au loin), mais aussi de remise à plat des vraies valeurs de la vie, de retour aux choses simples, de sobriété dans sa consommation, ses intérêts, ses loisirs, de revalorisation des 'circuits courts' du point de vue du commerce, de révision de ses priorités, et aussi de respect et de valorisation de la nature et de son environnement, oui de véritable 'conversion sociale et écologique'.

Et – pour les chrétiens que nous sommes -, puissions-nous non seulement promouvoir tout ce qui est écrit ci-dessus (car allant dans la droite ligne de l'Evangile), mais également vivre de l'espérance dans le Dieu vivant et vrai qui s'est incarné en Jésus-Christ notre Seigneur, la partager et la proclamer, et ne pas sombrer dans la sinistrose ou le pessimisme promulgués entre autres par les collapsologues ou autre défaitistes actuels.

Pour cela, et comme mot d'ordre et bonne disposition pleinement réaliste et positive, *'courons résolument la course qui nous est proposée. Gardons les yeux fixés sur Jésus, celui par qui notre foi a commencé et qui la mène à la perfection'* (Hébreux 12 :1c-2a).

Je terminerai cette longue réflexion par les paroles du cantique, connu et fréquemment interprété, et qui expriment bien quel est notre message au monde (Jem 903) :

'Jésus, espoir des nations, Jésus, soutien de ceux qui pleurent, tu es la source de tout espoir sur terre. Jésus, lumière dans la nuit, Jésus, vérité en tout temps, tu es la source de la lumière sur terre. Tu es venu vivre et mourir, briser les liens, ressusciter. Tu es l'espoir qui vit en nous, tu es le roc solide et sûr, tu es lumière ; par ton éclat, le monde voit. Ressuscité, tu es vainqueur. Prince de paix plein de douceur, tu es l'espoir vivant pour celui qui te reçoit. Oui, nous croyons.'

Témoignage

Je suis Hannah Njenga, née de nouveau, Jésus-Christ étant mon Seigneur et Sauveur. Mariée à Joseph Njenga, nous sommes bénis avec trois enfants : un fils, Ian, et deux filles, Josanne et Gianna.

Je suis née et j'ai grandi au Kenya, dans une famille de 7 enfants, avec des parents qui craignent et servent le Seigneur. Nous allions à l'église dès notre plus jeune âge, ayant pratiquement grandi dans le ministère. Durant mon enfance, nous écoutions nos parents et d'autres personnes donner les témoignages de leur foi, et nous faisons de même, sans vraiment réaliser tous les enseignements de la Bible. A mon adolescence, j'ai pleinement donné ma vie au Seigneur, et me suis faite baptiser, car à cet âge-là, j'avais compris la Parole de Dieu, et j'ai commencé à donner des témoignages qui étaient personnels, car je marchais dans et avec le Seigneur. J'ai pris part aux activités de jeunesse et dans les préparations d'événements dans notre église. Après avoir obtenu mon diplôme, j'ai décidé de poursuivre d'autres études, en France ; c'est ainsi que je suis arrivée ici comme étudiante. J'ai atterri dans un pays dans lequel je n'avais pas de membre de famille proche, si ce n'était la soeur d'une ancienne camarade d'école. A mon arrivée, j'ai été choquée par la différence de culture et la barrière de la langue, car dans mon pays on ne parle pas le français, mais plutôt l'anglais, le swahili et ma langue

juillet		août	
dimanche		Dimanche	
5 10h30 Culte an. Brigitte Larribeau, préd. Christophe Hahling	jeudi 2 juillet 14h15 Café-bible	2 10h30 Culte an. Marcel Cherrier, préd. Samson Binemon	Vendredi 28 aout 20h00 Réunion de prière mensuelle
12 10h30 Culte an. Paul Zabet, préd. Christophe Hahling	jeudi 16 juillet 14h15 Café-bible	9 10h30 Culte an. Appolinaire Langate, préd. Yohan Tourne	Samedi 29 aout 09h30 Réunion du conseil de l'église
19 10h30 Culte an. Philippe Dubourg, préd. Christophe Hahling	vendredi 31 juillet 20h00 Réunion de prière mensuelle	16 10h30 Culte an. Vincent Imé, préd. Christophe Hahling 12h30 Repas communautaire chez Marcel Cherrier (fête des moissons), à Coulmiers.	
26 10h30 Culte an. Michel Perreau, préd. Paul Appéré		23 10h30 Culte an. Jutta Hahling, préd. Christophe Hahling	
		30 10h30 Culte an. Samuel Ralambondrainy, préd. Christophe Hahling	

Vie de l'église durant l'été

En raison de la crise du Covid-19 et ses suites, nos cultes ont lieu durant tout l'été 2020 à 10h30 le dimanche, pour une capacité d'accueil de 50 personnes, et sont retransmis en direct en vidéo sur internet (youtube) pour tous les autres.

Merci de vous signaler quand vous désirez participer au culte en présentiel à St Jean de la Ruelle, en laissant en priorité la place aux personnes qui n'ont pas internet.

Toutes les précautions d'usage sont en vigueur : gestes barrière, port du masque, gel hydroalcoolique, contrôle d'identité, marquages au sol et sur les bancs et chaises, sens de la marche, désinfection des toilettes et des surfaces, aération, etc... Merci de vous y conformer. Des équipes seront là pour le bon accueil et déroulement des réunions.

Il n'y aura pas de sainte Cène durant les cultes, pas de collation à la fin du culte, pas de littérature mise à disposition, pas d'accès à la bibliothèque de prêt.

Il n'y aura pas de programme pour les enfants ni de garderie durant tout l'été. Toutefois, une salle sera réservée pour accueillir en nombre très restreint les quelques enfants (avec leurs parents) qui pourraient être présents le dimanche.

Nous aviserons avant la fin du mois d'août comment se dérouleront nos réunions à partir de la rentrée de septembre (programme pour les enfants, études bibliques, réunions de prière, ...), en fonction de l'évolution de la situation et des directives gouvernementales.

Veillez vous référer pour cela à notre site internet : www.eglise-baptiste-orleans.org, site sur lequel vous pouvez retrouver tous nos cultes depuis le 22 mars dernier, en vidéo.

Le pasteur sera en congé du 20 juillet au 15 août. Pour toute question durant cette période, veuillez vous adresser aux anciens (Marcel Cherrier, Abel Koulaninga, Brigitte Larribeau) ou aux membres du conseil (Quetty Brival, Vincent Imé, Médard Mizélé, Dominique Ouachain, Samuel Ralambondrainy, Susan Raliravaka).

L'assemblée générale annuelle ordinaire de l'église (supprimée le 15 mars dernier) est reportée et fixée au dimanche 21 septembre à 14h.

L'assemblée générale annuelle de l'association 'Solidarité et Partage' aura lieu, quant à elle, le 14 septembre après le culte.

Départ :

Nos sœur et frère Liesbeth et Micaël Razzano vont déménager en août.

Micaël va quitter son poste de secrétaire général des Groupes Bibliques Universitaires, pour prendre le poste de pasteur de l'Eglise Evangélique Libre de Castres (82).

Nous les remercions vivement pour tout le ministère béni effectué parmi nous durant ces 5 dernières années, dans la louange (piano, guitare, chant), la direction de la chorale, le groupe de dames, la prédication, l'étude de la Parole, les relations.

Nous leur souhaitons 'bon vent' et 'tout de bon', et que le Seigneur les accompagne dans cette nouvelle étape de leur vie.